

Las noticias alemanas sobre la guerra son

parecidas a las que daban los republicanos españoles; y como estas informaciones procedían de conformidad con el Soviet y éstos, también usan los mismos procedimientos. No llegaron a Berlín los aviones polacos; no causaron daños los bombardeos ingleses; en cinco días solamente han tenido un cinco por mil de bajas, entre muertos y heridos; los franceses no han invadido el territorio alemán. Los aliados son los que dan mentiras como informes, y solo ellos dicen verdad. Así creen que ganarán la guerra, la cual tienen perdida desde antes de principiarla.

El de Justicia continúa METIENDO LA PATA

En el número de JUSTICIA correspondiente al 3 de los corrientes el dueño del periódico dice que don Abelardo Lobo no pueda ya ser candidato a diputado por ser obligatorio renunciar su puesto de Gobernador antes de 6 meses de la fecha fijada para las elecciones.

No quisieramos discutir con este señor, pues su calidad de extranjero lo inhibe para discutir asuntos políticos que conciernen solamente a los costarricenses y el no lo es, pero queremos decirle que está equivocado, que el señor Lobo sí puede ser candidato a diputado, y que bastó con que deje su posición un mes antes de las

elecciones, y talvez ni el mes puesto que la ley no lo dice así, pero los diputados que antes fueron Gobernadores dejaron sus puestos un mes antes, para dedicarse a su campaña durante este último mes.

Por aparte debemos manifestarle que don Abelardo no es un rival para ninguno de los que pretenden la diputación en Puntarenas. Pudo serlo en las elecciones hace cuatro años, también pudo serlo hace dos y podría serlo ahora mismo, pero no padece de esa enfermedad y más bien se molesta con los que le proponen tal fin, aunque agradeciéndoselos, pues él no quiere ser diputado y lo

ha probado repetidas veces: Si lo quisiera, cuenta con innumerable cantidad de amigos que estarán listos a apoyarlo y que trabajarían por su candidatura con mucho gusto.

Ya lo sabe don JUSTITIA. Ahora quisieramos que nos contara don JUSTICIA cuanto cobra por el aviso de la Sanidad de Puntarenas y quisieramos proponerle que lo publique gratis si es que tanto le interesa la sanidad del lugar. Ahora que el Gobierno tiene que hacer economías, esos coloncillos, pocos o muchos, le servirán al Gobierno.

KARA LAMPIO

Con un score de 5 a 2 cayó el Herediano, la máxima esperanza nacional, ante el conjunto Paraguayo

Conforme dijimos en nuestro número anterior, el domingo pasado correspondió al Herediano enfrentarse al equipo Paraguayo visitante.

Toda la afición nacional tenía gran optimismo por este encuentro, máxime que en las líneas heredianas fueron alineados Alejandro Mera y Buroy, consagrados por los fanáticos como estrellas máximas.

La lid se inició a la hora fijada y el herediano empezó a presionar fuertemente sobre el arco paraguayo, pero sin resultados positivos. El primer tanto del partido lo marcaron los visitantes como a los quince minutos de juego, gracias a una falla del zarguero Lizano que te-

niendo facilidades para despejar, dispuso pasarle la bola a Agapito, con tan mala suerte que fué alcanzada por uno de los rapidísimos delanteros paraguayos y logró la anotación. De allí es adelante el partido perdió interés y solamente a ratos se vieron lances emotivos.

Casi terminando ya el partido, Valerón, el centro medio heredio, abrió el marcador a favor de su equipo mediante un inatajable shut que abatió a Fanego. El segundo y último goal de los Heredianos fué anotado por Neco en forma vistosa.

Y fué así como al terminar el partido, los visitantes pasaron a recoger el trofeo que ofreció el dedicado Dr.

Don Rafael Angel Calderón Guardia, consistente en una preciosa copa.

El marcador marcó al finalizar el juego 5 tantos para los paraguayos y dos para el herediano.

El resultado de este encuentro nos ha demostrado la decadencia enorme que atraviesa el fútbol nacional, ya que el conjunto paraguayo, que es un equipo que sabe jugar, no puede compararse nunca con equipos como el Hakoar y el Argentino ante quienes quedamos en mejor predicado.

Al paso que vamos es mejor no pensar más en temporadas internacionales.

CRONISTA

D. Francisca Quirós ha muerto

A las seis y media de la mañana del sábado pasado dejó de existir en esta ciudad doña Francisca Quirós.

Vanos fueron los esfuerzos hechos por sus familiares para salvarla de la muerte, a la que la condujo una

penosa pero corta enfermedad.

El entierro se verificó el domingo a las diez de la mañana con asistencia de gran número de amistades.

"El Pacífico" envía su condolencia a los señores Juan

Vindas y señora, Luis Tiff y señora, Miguel Reyes y señora, Luis y Teodoro Reyes doña María V. de Quirós y don Jesús Quirós y señora así como a todos los demás deudos.

Junta de Educación de Cuajiniquil de San Juan de León

En su última sesión la Municipalidad nombró la Junta de Educación de Cuajiniquil, (Juan de León) habiendo quedado integrada como sigue:

Miembros Propietarios: Jaime Alvarez, Miguel Núñez y Silverio Chaverri Ancha.

Miembros Suplentes: Rafael Ramirez Delgado y Manuel Salazar.

Uno de los vecinos más interesados en la creación de ese distrito escolar fué don Miguel Nuñez Torres quien obtuvo el nombramiento del maestro con anterioridad a la creación del distrito escolar. Fué quien dió la mayor parte de las vueltas para establecerlo acuerpado por los principales vecinos del lugar. Lo felicitamos por el éxito alcanzado.

Las traiciones de los apóstoles del pueblo

La historia es rica en traiciones, pero sobre todo, en las traiciones que que brindan los llamados conductores del pueblo. Los mayores enemigos de este pueblo sencillo y pronto al engañ, salen siempre de sus propias filas. Y, por regla general, sus defensores, los hombres que saben jugar su posición y hasta su vida en defensa de este pueblo, brotan de las clases conservadoras y aristocráticas.

Es porque el demagogo que emerge agresivo de las bajas capas sociales, viene poseído, más que del anhelo

lo sincero y noble de amparar a la justicia atropellada, del indistinguible afán de saciar sus apetitos toravia no satisfechos. El demagogo comunista, comprende de sobra que sus doctrinas son ilusorias, que es imposible de todo punto establecer un parasin mácula y sin dolor en este mundo, pero finge creer esto, porque comprende que es más fácil en ganar que vencer. Con efecto, el demagogo comunista se distingue del hombre de estado demócrata en que el primero hace

Pasa a la pág. 2

Falleció el Lic. D. Juan Manuel Rodríguez

Ayer a las nueve y media de la mañana murió, víctima de una violenta enfermedad, el Lic. don Juan Manuel Rodríguez Solera, elemento distinguido de la sociedad porteña.

El Lic. Rodríguez era el decano de los abogados portos y durante largos años fué Presidente de la Junta de Educación, en cuyo desempeño lo sorprendió la muerte.

Ayer mismo a las cuatro de la tarde se verificaron los funerales y entierro, al que asistió gran número de personas.

FL PACÍFICO al consignar la noticia envía su sincera condolencia a todos sus deudos, muy especialmente a su viuda doña Rosa de Rodríguez, y a sus hijos señora Claudia Rodríguez y doctor Fernando Rodríguez.

SENSIBLE FALLECIMIENTO

El sábado pasado murió en esta ciudad la estimable señora doña Baltazara Jurado v. de Asch.

La señora Jurado fué la madre adoptiva de nuestro particular amigo don Tomás Jurado, a cuyo lado vivía en esta ciudad desde hace algunos meses por prescripción médica y fué aquí donde le sorprendió la muerte después de larga y penosa dolencia.

"El Pacífico" hace suya la pena del amigo don Tomás Jurado y su señora esposa

y envía su pésame a la demás familia doliente.

Telegramas rezagados en el puerto. Mes de Agosto

De Cartago: Joaquín Segura; de Managua: Rosa Félix H. de Rodríguez; de Cañas: Víctor Ramírez; de Managua: Francisca Acevedo; de San José: Santana Céspedes; de Puerto Jesús: Tobías Espinosa; de Ballena: Leónidas Peralta; de Sabalero: Claudio Ortíz; de San Antonio (Nicaragua): Pánfilo Gómez.

EL PACIFICO

Director y Admor. Juan Suñol Mora - Editado en la Imprenta EL PROGRESO - Puntarenas

Epoca II

Puntarenas, 6 de Setiembre de 1939

NÚM. 44

GAMBRINUS BAR

Cantina y restaurant

Los mejores tragos.
Deliciosas bocas

SASTRERIA BILLO

Serie CACIQUE

Sorteo número 6 :: Favorecido el número 20

Pertenece a ADAN HERNANDEZ

Testigo: AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA

Si usted quiere vestir bien y con facilidades de pago, visite la Sastrería de BILLO ACEVEDO situada 75 varas al Sur del Mercado, la que cuenta con un numeroso surtido de casimires y driles de la mejor calidad.

En formación la serie DOMINO

Quedan muy pocas acciones

Bar y Restaurant 'ATLAS'

Puntarenas, Costa Rica — Calle Ricardo Jiménez O.

Administrado por:

Fernando Rodríguez Alvarez y Justo Pérez

El lugar de moda en Puntarenas, porque se come y bebe bien. Cerveza fría y exquisitas bocas.

Servicio especial para familias

Tienda La Bola de Oro de Paulino Delgado

a tienda más surtida del puerto.

Constante renovación de mercaderías.

Los precios más bajos de plaza.

Atendida personalmente por su propietario.

Juan Bermúdez C. Contabilista

Apdo. 267.

Las traiciones de...

Viene de la pág. 1
creer a la muchedumbre
que la propiedad es un ro'

bo, que la religión es el opio del pueblo, que la dictadura de obreros sin preparación alguna es la llamada a dirigir los destinos del mundo, que la familia es un mito y que todo es de todos, aún de los que

son reacios al trabajo. El demagogo se alza en la tribuna y ofrece el oro y el morro. Muestra las casas que se levantan a la vista del pueblo, congregado en su torno, y le hace creer que con solo que le apoyen, le den su precioso voto, esas casas o propiedades serán del pueblo. Prodigia en sus prédicas el veneno hacia el que es legítimo propietario de una cosa, haciéndole creer que esta cosa le ha sido «robada» al pueblo, y que debe serle restituida. Es más fácil decir esto, que probarle; pero el pueblo gusta de estos discursos que halagan sus pasiones y no le fuerzan a razonar. Y como el comunismo lo que trata es de ganar prosélitos, a todo trance predica en esta forma para abrirse más fácilmente campo; pero cuando las circunstancias no le son propicias, entonces finge otra cosa; adopta hasta una actitud conservadora, y resulta el más decidido protector de la pequeña propiedad.

El hombre de estado de mócrata sabe lo que puede dar a su pueblo, y lucha por convencer a sus connacionales sobre los justos límites de este anhelo. Va a la tribuna pública, al periódico, al Congreso y a la ra

Pasa a la pág. 3

Anuncie en EL PACIFICO

Teatro PUNTARENAS

Hoy a las 4.30 y 7.30:

Bésame y Verás

Jueves a las 4.30 y 7.30:

El Asesino de la Juventud

Viernes a las 4.30 y 7.30:

El Asesino de la Juventud

Domingo a las 9 p. m.:

Cumbres Borrascosas

Muy pronto:

Jesse James

Casino Puntarenense de Víctor Ml. Sandoval

La Cafetería y Refresquería más popular de Puerto.
Especialidad en Pastelería y Panadería.
La más moderna e higiénica instalación de Panadería con Hornos Eléctricos.
Fábrica de la insuperable Mantequilla CASINO.
Frente al Teatro Puntarenas.

Guillermo Lizano M.

Vende su casa de habitación situada frente a la oficina de don Luis Casavolone, y una lancha de motor en condiciones de trabajo. Informes por el teléfono 57.

EL PACIFICO

su periódico

EL PROGRESO

su Imprenta

IMPRENTA

“El Progreso”

PUNTARENAS :: COSTA RICA

Tarjetas - Invitaciones - Esquelas - Recordatorios - Folletos

Facturas - Guías - Memorandums.

Nitidez - Seriedad - Cumplimiento

PRECIOS BAJOS.

Tome **GAMBRINUS** Deliciosa

"Pájaro Azul" Satisface

Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste
AMADEO DELCORE

Avisamos que los negocios del señor

Don GIL CON

se seguirán atendiendo como de costumbre en el

Almacén de Abarrotes

TACK HING LUNG Co. S.A.

Apartado N° 72—Puntarenas—Teléfono N° 30

GRAN PANADERIA

DE JUAN RAFAEL WONG

*Instalada con todas las exigencias
sanitarias*

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Jacobo Sánchez Sucesores y Co.

SOCIEDAD COLECTIVA

Gerente: MANUEL LEE SANCHEZ CHEN

Almacén Quong Tai Chong

Importación Directa

Puntarenas—Costa Rica—América Central

Correo 17 — Teléfono 27

Dirección Cablegráficas: Quong

HECTOR GUEVARA URBINA

Abogado y Notario

Apoderado Municipal

Apartado 218 - Teléfono 141

Oficina 75 vs. #1 Este del Juzgado Civil.

Las traiciones de...

Viene de la pág. 2
dio, y en esos sitios expone sus planes y proyectos para beneficiar al pueblo. Pi' de, en nombre de la justicia y del progreso, no absurdos ni imposibles, sino lo que se debe dar y lo que

se debe hacer. Hace comprender a las clases conservadoras de su patria, que es justa y conveniente esta demanda que él plantea, con serena firmeza, y se sostiene imperturbable en esa actitud, sin que le ablanden las amenazas ni la incomprensión. Y cuando al fin, la nación queda convencida de la lógica de sus argumentos y de la bondad de sus proyectos, se le acuerpa y se le aprue

ban. Entonces el hombre de estado, sonríe satisfecho y siente profunda alegría en su conciencia, porque ha conseguido «lo que era posible y conveniente» para su pueblo. Pero nada más; porque, si como el demagogo, hubiera ofrecido «lo imposible y lo injusto», no habría conseguido nada en favor del pueblo, sino hacer su condición más miserable todavía, si es que sus prédicas extremistas no habrían ensangrentado las calles de su país.

El demagogo comunista es, pues, el más encarnizado enemigo de su propio rebaño, porque si toma el poder, no podrá cumplir lo ofrecido en sus incendiarias prédicas, con que engañaba a sus electores; y si el pueblo protesta por

EL PACIFICO

es su periódico

➔ Anúnciese en él

Teatro SUN YAT SEN

Hoy a las 4.30 y 7.30:

Había una vez dos Héroe

Jueves a las 4.30 y 7.30:

Un gran hombre Vota

Viernes a las 4.30 y 7.30:

Honolulu

Domingo a las 9:

La Serenata de Broadway

Muy pronto:

El Hijo de Tarzán

Zapatería de JOSE CON

La mejor surtida del puerto

Los más bajos precios

VISITENOS

Consultorio Médico y Profesional

Dr. F. Rodríguez M.

Cirujano Dentista

Despacho: Costado Oeste Parque Central

Luis Bonilla

Abogado y Notario

Oficina: Contiguo a la Fotografía Román

Doctor Rafael Angel Núñez H.

Médico y Cirujano

Despacho: En el local situado entre el Centro de Amigos y la Ferretería Puntarenas

Para a la pág. 4

RESTAURANT

FRENTE AL TEATRO PUNTARENAS.

Las mejores cenas, café y el sin rival Chop Suey
Atendido personalmente por su propietaria,

RENEE JIMENEZ

BALNEARIO de PUNTARENAS

TEMPORADA DE INVIERNO

Bailes todas las noches con la Orquesta del maestro GUIDO.

La Zona de natación continuará al servicio del público sin interrupción.

Cantina y Refresquería.

ESPECIALIDAD EN HELADOS.

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de SETIEMBRE DE 1939

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Ballena	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Lunes 4	23		7 del 5	
Viernes 8	2		10	
Lunes 11	18		2 del 12	
Jueves 14	8		16	
Lunes 18	23		7 del 19	
Viernes 22	2		10	
Lunes 25	18		2 del 26	
Jueves 28	20		4 del 29	

MANZANILLO

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Manzanillo	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Viernes 1	2		6	
Lunes 4	3		7	
Viernes 8	7		11	
Lunes 11	10		14	
Viernes 14	12		16	
Lunes 18	4		8	
Viernes 22	7		11	
Lunes 25	10		14	
Viernes 29	1		5	

PUERTO THIEL

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Puerto Thiel	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Lunes 4	2		7	
Jueves 7	4		9	
Lunes 11	9		14	
Miércoles 13	24		5 del 14	
Lunes 18	3		8	
Jueves 21	5		10	
Lunes 25	9		14	
Jueves 28	11		16	

COROZAL y JICARAL

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Corozal	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Jueves 7	3		8	
Miércoles 13	23		4 del 14	
Jueves 21	4		9	
Jueves 28	10		15	

JICARAL y LEPANTO

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Jicaral	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Martes 5	2		7	
Martes 12	9		14	
Martes 19	2		7	
Martes 26	9		14	

SAN LUCAS

Fechas	Salidas de Puntarenas		Fechas	Salidas de Puntarenas	
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Sábado 2	8		Sábado 23	8	
Sábado 9	8		Sábado 30	8	
Sábado 16	8				

Servicio de correos a todos los puertos del Golfo, con transporte de pasajeros y carga, los días y horas que señala nuestro itinerario. Viajes especiales en lanchas rápidas y confortables. Muelles, bodegas y Agentes en todos los puertos de nuestro servicio.

Transporte de ganado de todas clases. Facilidades a nuestros clientes para la compra y venta de productos del país, mediante una comisión muy módica. Oficina en San José para facilitar todas las operaciones comerciales.

EL ADMINISTRADOR

BEBEDERO

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Bebedero	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Viernes 1	22		5 del 2	
Miércoles 6	1		8	
Sábado 9	4		11	
Martes 12	20		3 del 13	
Sábado 16	10		17	
Miércoles 20	1		8	
Sábado 23	5		12	
Martes 26	19		2 del 27	
Viernes 28	21		4 del 30	

PUERTO JESUS

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Puerto Jesús	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Lunes 4	1		7	
Viernes 8	5		11	
Lunes 11	8		14	
Jueves 14	10		16	
Lunes 18	2		8	
Viernes 22	5		11	
Lunes 25	8		14	
Jueves 28	23		5 del 29	

CHOMES y SANTA JUANA

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Chomes	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Domingo 3	3		6	
Jueves 7	5		8	
Domingo 10	9		12	
Jueves 14	13		16	
Domingo 17	3		6	
Jueves 21	6		9	
Domingo 24	10		13	
Jueves 28	12		15	

PAQUERA

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Paquera	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Domingo 3	3		6	
Domingo 10	9		12	
Domingo 17	3		6	
Domingo 24	10		13	

TAMBOR

Fechas	Salidas de Puntarenas		Salidas de Tambor	
	Hs.	Hs.	Hs.	Hs.
Martes 6	11		15 del 9	
Martes 20	60		15 del 23	

Las traicio...

Viene de la pág. 3

su incumplimiento y se le vanta sublevado para reclamarle sus promesas, el demagogo, que ahora ese gobierno, sacará a relucir las tartamudas, si no los cañones. Quien ofrece algo que puede cumplir está obligado a hacerlo, y hay derecho a exigirle el cumplimiento de su promesa; pero ¿cómo vamos a exigir que se cumpla un absurdo? Si el comunismo, para poner un pequeño ejemplo ha dicho que la propiedad es un robo, ¿por qué motivo permite a sus cabecillas que en la Rusia Soviética posean todo lo que les place, mientras la masa languidee de opresión y de miseria?

Los obreros, los trabajadores, no pueden sino embargo protestar en el paraíso de J. Stach Stalin. ¡Ay del que lo haga! Se le condena a abandera la fábrica en que trabaja lo que equivale a morir de hambre, sin que, sin que nadie extienda una mano compasi-

va. Porque en Rusia todo petenece al Estado y el Estado lo constituye un reducido círculo de sápatras que se dicen «marxistas» y que no son otra cosa que sanguijuelas insaciables del presupuesto. Nadie dará trabajo al obrero despedido por los secuaces de Stalin. Y cuando el obrero se presente a otro lugar a demandar ocupación, se le dirá: «¡Vete; no eres comunista!» Y así este infeliz terminará, o por morirse de hambre, o por suicidarse, desesperado.

En los países capitalistas que tanto aborrecen los comunistas, pueden ir los obreros de un sitio al otro, y aunque sean enemigos de un gobierno, no por eso se les cierra la puerta. No serán un paraíso éstos, más, ¿cuán llevaderos se truncan sus sufrimientos cuando pensamos que existen dos cosas, ignoradas bajo el régimen totalitario: libertad y competencia de trabajo!

EMMANUEL THOMSON.

Sastrería de Arnoldo Leal é Hijo

Si Ud. quiere triunfar en la vida, vístase a la moda. Un corte perfecto y trabajo esmerado, lo encontrará en esta Sastrería.

No competimos bajando precios, sino con esmero en el trabajo y la calidad de materiales.



La Moda Americana

Restaurant "EL MODERNO"

Contiguo al Club Chino

Exquisitos y variados platos de cena,

con especialidad el inmejorable Chop Suey.

Cantina con deliciosas bocas

La Giralda

CANTINA Y REFRESQUERIA

Gran surtido de fideos del país y extranjanjeros

Atención esmerada — Ricas bocas

¡SEÑOR! CON USTED...

Algo nuevo, limpio y baratísimo

Sandwiches - Hot Dog - Combinación (Perros Caliente)

Jamón por libra - Salame - Mortadela - Quesos

Nuestro café es sabroso hasta el último bichito

Para comer bien y barato, EL BATURRO